

EN CORTITO

De cabildeo y política

Rosario Guerra

Ningún grupo puede actuar con eficiencia si falta la confianza, y no puede actuar con confianza si no comparte opiniones e intereses comunes... y la confianza no proviene de tener todas las respuestas, sino de estar abierto a todas las preguntas... y como dice el filósofo de Güémez... la confianza dura hasta que se acaba.

Sin ingenuidad, con visión de futuro, pese a riesgos y denuncias, se renovó el Pacto por México tras la elaboración y firma de un adéndum de contenido político electoral mayormente, que blindó programas sociales de intereses partidistas e impulsa cambios en el sistema político a través de una reforma que introduce nuevas reglas para las contiendas y las coaliciones. ¿Cuánto vale una alianza? El costo entre lograr o no una meta, que por sí mismo nadie puede alcanzar.

Prevalció el criterio de que México bien vale el esfuerzo y las oposiciones se fortalecen al adoptar acciones propositivas que influyen en las decisiones que mejoran la vida de la población. La calificadora Fitch reaccionó elevando la calificación de riesgo, lo que abarata el costo del financiamiento al país.

De inmediato se restableció el trabajo y se firmaron las 13 iniciativas para reformar

24 leyes conocidas como reforma financiera. EPN aseguró busca mejorar el sistema para que se concrete el acceso al crédito de empresas y familias, para impulsar producción con mayor competencia que reduzca costos. Luis Videgaray apoyará el proyecto ante el Congreso.

Se instalarán las mesas para afinar la reforma política y se retoman las reformas hacendaria y energética. El Congreso recibirá a través de la Comisión Permanente, que se instaló esta semana, las iniciativas y las turnará a comisiones, donde los dictámenes pueden empezar a elaborarse, en espera de un nuevo periodo ordinario o extraordinario.

El trabajo legislativo se desarrolla en las comisiones, el pleno conoce de los acuerdos de sus legisladores y generalmente las fracciones parlamentarias votan conforme la actuación de sus representantes en la dictaminación, no hay sorpresas, salvo ex-

cepciones que llegan a registrarse en temas polémicos.

La pluralidad llegó para quedarse, y para gobernar se requieren mayorías legislativas, o se ganan en las urnas o se construyen mediante alianzas por temas o por coaliciones, y el Pacto es hoy la construcción de mayorías en torno a una agenda común para transformar a México, el impacto de esta medida es internacional y posiciona al país en los flujos comerciales y financieros. Por eso para los gobernadores es muy importante conservar mayorías en su Congreso local en julio.

El Congreso tendrá periodos de sesiones cargados de trabajo, de análisis y de debate por la dinámica que el Pacto impondrá a la agenda. Si bien hay resistencias, especialmente en el grupo parlamentario del PAN en el Senado, con adecuaciones se va avanzando y ya apro-

baron varias reformas que deben concretarse en la legislación secundaria, otro aspecto del trabajo legislativo.

Envío mi pésame a las familias de los deudos de Ecatepec, desgracia terrible, si la SCT afirma que todo estaba en regla, ¿hay que revisar la norma?... y qué decir de los hijos de David Páramo... absurdo que la vida de dos jóvenes sea cortada por deuda de diez mil pesos, que podrían pagar estando vivos y no muertos... nuestras condolencias y que encuentren todos la fortaleza para enfrentar estas pérdidas irreparables.

Y todos pendientes de Don Goyo, que llenó de cenizas a Puebla y Tlaxcala... no llegaron al DF... pero recuerde las precauciones, no arrojar cenizas al drenaje, ni mezclarlas con agua, usar tapabocas y evitar actividades al aire libre... lo demás es lo de menos, si se agrava el asunto. ☒

Uno de los mayores privilegios de la mujer es ser madre
